
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0805/2021 der Stadtratsfraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN betreffend 
Nutzung Reizgaspistolen (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 

1. Wie und wie oft werden die Mitarbeiter des Ordnungsamtes für den Einsatz von Reizgaspis-
tolen geschult? 

Bevor an die Mitarbeiter:innen eine Reizgaspistole ausgehändigt wird, erfolgt eine Grund-
schulung, die einen Tag dauert. Im Rahmen des Einsatztrainings erfolgt eine Auffrischung 
und Vertiefung mindestens einmal jährlich.  

2. Wie oft und wann wurden von Seiten des Ordnungsamtes Reizgaspistolen seit ihrer Einfüh-
rung eingesetzt oder mit ihrem Einsatz gedroht (bitte als Tabelle aufführen)? 

Seit Einführung der Reizgaspistolen im November 2019 kam es zu einem Einsatz. Eine dezi-
dierte Aufstellung bzw. statistische Auswertung, wann mit dem Einsatz gedroht wurde, exis-
tiert nicht. Eine in den Dienstgruppen durchgeführte Umfrage ergab, dass sich diese Zahl im 
niedrigen zweistelligen Bereich bewegt. 

3. Wie viele Verletzte gab es bisher durch den Einsatz von Reizgaspistolen (Bitte Einsätze mit 
Datum als Tabelle aufführen)? 

Außer den beim Einsatz von Reizstoffsprühgeräten, wie auch der Reizgaspistole und dem 
ansonsten zum Einsatz kommenden Pfefferspray üblichen körperlichen Reaktionen gab es 
keine verletzten Personen.  

4. Welche rechtlichen Folgen hatten die jeweiligen Einsätze von Reizgaspistolen? 

 Keine 
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